

Die Erklärung vom 9. Mai 1950

Quelle: CVCE.

Urheberrecht: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL: http://www.cvce.eu/obj/die_erklarung_vom_9_mai_1950-de-84eb5a1a-64d7-4b77-bfob-23e8a41edb64.html

Publication date: 09/07/2016



Die Erklärung vom 9. Mai 1950

Am 9. Mai 1950 schlägt der französische Außenminister Robert Schuman in einer von Jean Monnet inspirierten Rede die Zusammenlegung der Kohle- und Stahlressourcen Frankreichs und der Bundesrepublik Deutschland (BRD) im Rahmen einer Organisation vor, die auch anderen europäischen Ländern offen stehen soll.

Mit dieser nahezu revolutionären Erklärung wollen Robert Schuman und Jean Monnet dem europäischen Einigungsprozess die Initialzündung geben. Ziel dieser unter höchster Geheimhaltung ausgearbeiteten Schuman-Erklärung ist es, ein Umdenken zu provozieren und die Völker Europas von diesem Vorhaben zu überzeugen. Allerdings muss Robert Schuman zunächst die Zustimmung seiner Regierung einholen und sich gleichzeitig der Unterstützung von Konrad Adenauer und der USA versichern.